



(B326) Supera Agricultura dos millones de beneficiarios con Fertilizantes para el Bienestar

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que con el programa Fertilizantes para el Bienestar se han atendido a dos millones 011 mil 183 agricultores de pequeña y mediana escala, es decir, 90.33 por ciento de la meta nacional para este 2024.

<https://agronoticias.com.mx/2024/08/20/sader-registra-mas-de-2-millones-de-beneficiarios-en-programa-fertilizantes-para-el-bienestar/>

<https://www.2000agro.com.mx/sectorrural/sader-registra-mas-de-2-millones-de-beneficiarios-en-programa-fertilizantes-para-el-bienestar/>

SECRETARÍA

(327) México recibe nombramiento como país de demostración del amaranto por parte de la FAO

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) designó a México como país de demostración para el fortalecimiento de la cadena de valor del amaranto, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Heraldo Estado de México, P5/ Diario de México, P6 / Crónica, P 2

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024000877nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024000291nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024000302nc.pdf

<https://www.nadietepregunto.com.mx/mexico-recibe-nombramiento-como-pais-de-demostracion-del-amaranto-por-parte-de-la-fao/>

<https://massinformacion.com.mx/2024/08/20/mexico-pais-del-amaranto/>

<https://agronoticias.com.mx/2024/08/20/fao-nombra-a-mexico-como-pais-de-demostracion-del-amaranto/>

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/fao-nombra-a-mexico-como-pais-de-demostracion-del-amaranto/>

<https://imagenagropecuaria.com/2024/mexico-pais-de-demostracion-para-el-fortalecimiento-del-amaranto/>

AGRICULTURA

Permitir sólo maíz quebrado traerá otra disputa vs. T-MEC

De avanzar el dictamen en el pleno que sólo permite la entrada al país de maíz transgénico quebrado, abrirá aún más la disputa ante el T-MEC y pondrá en riesgo la seguridad alimentaria, advirtió el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Juan Carlos Anaya, presidente de la consultoría agroalimentaria, afirmó que limitar la entrada al país sólo para el tipo de grano de maíz quebrado como están proponiendo en el Congreso, se perderá competitividad en la industria. 24 Horas, P14

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024000841nc.pdf

GCMA: importación de maíz repetirá récord en el 2025

Las importaciones de maíz que ha realizado México en este año (23.9 millones de toneladas) han marcado récord y podrían superarse para 2025, entre otras razones, porque las presas en entidades como Sinaloa y Sonora se encuentran sin agua, por lo que se estima una





producción similar a la de este año, insuficiente para cubrir la demanda interna del grano. Así lo dio a conocer Juan Carlos Anaya, director general de Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA), quien explicó que las proyecciones que prevén distan de las presentadas por el departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) que calcula una caída interanual de 2.2% en el ciclo 2024-2025, a 22 millones de toneladas. **El Economista, P31 /** https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024000719nc.pdf

Advierten Riesgos en propuesta sobre maíz transgénico

La iniciativa que avanza en la Cámara de Diputados para limitar la importación de maíz genéticamente modificado a solamente grano quebrado para uso distinto al consumo humano generará mayores costos, pérdidas de productividad y confrontaciones comerciales, dijeron expertos. De acuerdo con Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) la medida aprobada en comisiones se traducirá en más costos por quebrar el maíz y por almacenamiento y un manejo cuidadoso. **El Universal, P24** https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001188nc.pdf

Suspenden el envío de trenes a México

La ferroviaria estadounidense BNSF anunció que no dará permisos para enviar trenes a México durante 30 días, a partir de hoy debido al congestionamiento y las interrupciones de servicios que hay en México. De acuerdo con el periodista Marco A. Mares, esto pone en riesgo el abasto de maíz al sector pecuario, agroindustrial y aceitero. "Y pone en evidencia que seguir dependiendo de las importaciones de granos básicos y oleaginosas es un riesgo para la seguridad alimentaria del país", compartió en la red social X. **Excélsior, P17 / Reforma, P17**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001619nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001587nc.pdf

Maíz transgénico es riesgoso para avícolas; generará aumento en precio del huevo

La Unión Nacional de Avicultores rechazó la propuesta del gobierno federal de limitar la importación de maíz transgénico quebrado por considerar que este conlleva riesgos sanitarios para las aves por ser más propenso a bacterias y hongos; además de que anticipan incrementos en sus costos entre 5 y 20% por la logística. También impactará en alza de precios al huevo, pollo y cárnicos. **La Prensa, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001155nc.pdf

Prevén carestía por maíz

La propuesta de la Cámara de Diputados de permitir la importación de maíz genéticamente modificado sólo en grano quebrado podría provocar un impacto en los precios de la industria y el consumidor, aseguraron representantes del sector. La Cámara Nacional de Maíz Industrializado (Canami), expuso en el documento que el maíz amarillo que se importa se destina sobre todo al consumo pecuario y su refinación para extraer derivados como aceite, almidón, dextrosas, entre otros, los cuales se emplean como materia prima en más de 60 industrias, siendo la más afectada la de alimentos y bebidas. Si bien las personas no





consumen directamente el maíz amarillo sí incide en la fabricación de alimentos como huevo, aceite, leche, pollo, res y cerdo. **Reforma, P 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001683nc.pdf

Particular cierra calle y perjudica producción de chinamperos

Chinamperos del paraje San Sebastián, ubicado entre los pueblos de San Gregorio Atlapulco y San Luis Tlaxialtemalco, en Xochimilco, siguen sin poder sacar su producción en tanto el gobierno central y la alcaldía determinan si la calle que conduce al embarcadero Cuacontle, cerrada por un particular, es propiedad privada o vía pública. Laura Sánchez, quien cerró el paso de la calle con cadenas y candados en la puerta de reja desde el 24 de julio, exige a los productores pagar más de 5 millones 600 mil pesos, en compraventa, por la superficie del camino que tiene un ancho de ocho metros a lo largo de unos 250 metros hasta el embarcadero construido en 2008 por el gobierno de la ciudad para las operaciones de carga y descarga de las hortalizas y plantas de ornato que se comercializan en la Central de Abasto y mercados locales. **La Jornada, P31**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001270nc.pdf

Vuelven sostenible el cultivo de trigo

La empresa Barilla, a través de su marca Yemina, arrancó un programa de agricultura sustentable de trigo para garantizar su abasto en México. Actualmente, el programa incluye a más de 100 productores de trigo en México, a los que se les ofrece asesoría en el campo, financiamiento y la compra garantizada de la cosecha, afirmó Charlotte Oudin, directora general de Barilla en el País. A través de la iniciativa se han intervenido 5 mil hectáreas de trigo, con apoyo de 114 agricultores del norte del País. Ellos han logrado un aumento de 30 por ciento en el rendimiento de las cosechas de trigo, y una caída de 40 por ciento en el consumo de agua y de 7 por ciento en las emisiones de carbono. **Reforma, P 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001740nc.pdf

PESCA / ACUACULTURA

Cierran playa por derrame de crudo

Autoridades de la Secretaría de Marina (Semar), de Protección Civil y de Protección Ambiental y Desarrollo Sustentable confirmaron la presencia de residuos de hidrocarburo luego de que ayer por la mañana, pobladores denunciaron el derrame. Este hecho se suma a lo ocurrido en la comunidad de La Isla, del mismo municipio costero, el pasado 23 de julio, cuando pescadores denunciaron que cientos de peces de diferentes especies murieron en las aguas del río Seco, de la isla Andrés García, a causa de la contaminación por hidrocarburo. Los denunciantes aseguraron que los peces estaban llenos de aceite y grasa, mientras que el afluyente despedía olor a azufre y gas, lo cual atribuyeron a la actividad de la refinería Olmeca. **La Prensa, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001220nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN





Modificarán indicador

El Inegi dará a conocer este jueves la inflación de la primera quincena de agosto y la actualización de ponderadores y canasta del Índice Nacional de Precios al Consumidor, que incluiría ocho productos como alimentos para mascotas y paquetes de internet, telefonía y televisión de paga, que incluye streaming, según un análisis de Citibanamex. **Reforma, P 18**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001527nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Michoacán estrecha lazos en exportación de aguacate

El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y el agregado de Seguridad Diplomática de la Embajada de Estados Unidos en México, William Densmore, estrecharon lazos de cooperación para reforzar acciones de seguridad y certificación ambiental del cultivo del aguacate para mantener su exportación. En la reunión donde también participaron el gerente y el coordinador de Seguridad de la USDA-APHIS, Drew Davis y Oswaldo Ortega, respectivamente, se acordó dar seguimiento a la certificación voluntaria contra la deforestación por huertas de aguacate y a la estrategia de seguridad para cuidar la integridad física del personal que realiza inspecciones fitosanitarias en Uruapan. **La Razón de México, P 10**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001060nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Municipios serranos de Querétaro salen de sequía

La sequía dejó de afectar a los seis municipios de la zona serrana, reporta el Monitor de Sequía de México (MSM) emitido por la Comisión Nacional de Agua (Conagua), con información al 15 de agosto. De la superficie estatal, al 15 de agosto, 37.8% dejó la sequía, pero 52.4% mantiene algún grado, debido a que 11.2% está en sequía moderada, 13.2% en sequía severa, 17.3% en sequía extrema y 10.7% en sequía excepcional. Además, 9.8% de la superficie está anormalmente seca, una condición de sequedad que se presenta al inicio o al final de un periodo de sequía; cuando se presenta al inicio puede ocasionar el retraso de la siembra de los cultivos anuales y, cuando ocurre al final, los pastos o cultivos pueden no recuperarse completamente. **El Economista, P 42**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024000773nc.pdf

En peligro las cosechas por exceso de humedad

Tras la sequía y dos meses de lluvia, las producciones de maíz, trigo y avena del Estado de México lograron recuperarse; sin embargo, ahora el exceso de agua ha traído consigo una nueva preocupación para los productores toda vez que podrían tener pérdidas a causa de esta razón. Everardo Lovera, director del Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal, señaló que, tras prácticamente 60 días de lluvia ininterrumpidos en la entidad, se recuperó la producción de cereales, pero ahora los productores están ocupados porque el exceso de humedad podría provocar pérdidas. **La Jornada Estado de México, P 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001790nc.pdf





COLUMNAS

Desde el Piso de Remates / GOMA alerta sobre importación de maíz quebrado / Maricarmen Cortés

Es el caso del artículo transitorio que aprobó la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados a la legislación en materia de agua, alimentos y protección al medio ambiente. El problema es que pretende que la importación de maíz genéticamente modificado para consumo industrial y animal sólo pueda realizarse con maíz quebrado y no en grano. Juan Carlos Anaya, director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), alerta que quebrar el maíz aumentaría los costos, habría menor control en la calidad del maíz, mayores riesgos, aumentan los costos de almacenamiento y habría pérdidas en la producción final. **Excélsior, P4**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001569nc.pdf

Activo Empresarial / CNA, reflexionar sobrerrepresentación / José Yuste

El Consejo Nacional Agropecuario, presidido por Juan Cortina, hace una oportuna reflexión a cuidar el Congreso de una sobrerrepresentación. Pide al INE velar por el mandato de los ciudadanos y no trasladarnos a que un partido político (Morena), de tener 54% de los votos, pase a tener más de 75% de los votos. El CNA se suma, así, a la Coparmex y de seguro vendrán otros organismos empresariales que están preocupados por esa sobrerrepresentación y que vayan a aprobar el cúmulo de reformas constitucionales en septiembre. **Excélsior, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001553nc.pdf

Ricos y Poderosos / Maíz quebrado, los riesgos / Marco Antonio Mares

En días pasados, la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó una iniciativa de reforma que podría comprometer la seguridad alimentaria y de México. La iniciativa que todavía tiene que ser aprobada por el pleno de la Cámara de Diputados restringe la importación de maíz transgénico a grano quebrado o fragmentado. Si fuera aprobada por el pleno, en los términos en que lo aprobó la Comisión de Puntos Constitucionales, detonaría un nuevo conflicto comercial con Estados Unidos y Canadá. **El Economista, P31**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024000817nc.pdf

Economía pura / Países productores y exportadores de alimentos / Gustavo Puente Estrada

Recientemente, con cifras de la Organización Mundial de Comercio (OMC), México, al cierre del año 2023 se convirtió en el séptimo mayor exportador de alimentos del mundo. En el caso de nuestro país, nuestras exportaciones de alimentos han crecido en buena medida por los acuerdos del T-MEC y su amplia diversificación agrícola, así como la demanda internacional y la mano de obra competitiva. La cerveza es el producto alimentario que más exportamos, seguido por el tequila y otras bebidas procesadas. Registran el aguacate, el tomate y el limón, aunado al pan, aguas y refrescos y frutas y nueces. **La Crónica, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024000032nc.pdf





Nombres, nombres y nombres/ Iniciativa para el maíz otro impacto productivo en curso / Alberto Aguilar

Otra iniciativa en proceso para ser avalada por el Congreso, es el de prohibir el maíz transgénico, esto pese al panel en curso en el TMEC. Se pretende modificar el artículo 4o para evitarlo en el consumo humano. Además se propone un grano fragmentado para otros usos. Ayer la CANAMI que preside Marcela Martínez y que dirige Esteban Jaramillo ponderó el impacto productivo de la restricción en curso. *El Sol de México*, P21 / *La Prensa*, P20

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024000525nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001236nc.pdf

De jefes / Aguas Firmes, modelo de sostenibilidad hídrica / Redacción

El próximo miércoles 28 de agosto, Grupo Modelo, que preside Daniel Cocenzo, dará un nuevo paso hacia la sostenibilidad hídrica en México con la presentación de su proyecto Aguas Firmes. Por lo que sabemos, durante la primera fase del proyecto, el enfoque estuvo en implementar técnicas de riego tonificado y agricultura de conservación en zonas agrícolas críticas de Calera y Apan, donde equiparon con sistemas de riego tecnificado varias hectáreas, lo que ha permitido un uso más eficiente del agua y una mejora significativa en la productividad de los cultivos. Además, se ha promovido la agricultura de conservación en un importante número de hectáreas, lo que ha contribuido no solo a un mejor manejo del suelo, sino también a la captura y retención de agua en los acuíferos. *El Financiero*, P 19

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001426nc.pdf

Cápsulas de Salud / Foro regional de Alimentación Escolar para América Latina y el Caribe / Elsa Rodríguez Osorio

Pfizer México y Doctoralia anuncian su alianza: "5 clics para vivir sin dolor " El gobierno de México y el Programa Mundial de Alimentos (WFP, por sus siglas en inglés) celebrarán del 27 al 29 de agosto en la Ciudad de México el 10 Foro Regional de Alimentación Escolar para América Latina y el Caribe. Este foro abordará la importancia de implementar programas de alimentación escolar sostenibles y de calidad en la región, así como su contribución a los sistemas alimentarios, el apoyo a pequeños agricultores, la mejora de la nutrición y la salud infantil, y el fortalecimiento de la acción climática. *Diario Imagen*, P14

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001823nc.pdf

Cuenta corriente / Ajuste de tasas, ¿continuo? / Alicia Salgado

No obstante, en 10.75% la Tasa de Interés Interbancaria (TIIE) y la inflación de julio en 5.57% muestran el tamaño del margen que tiene el Banco de México para seguir ajustando a la baja la inflación, aun cuando la no subyacente sigue influyendo en la general. El dato de la primera quincena de agosto lo publica hoy el Inegi. Si la tendencia es correcta, se sumarán 18 meses y medio continuos de baja en la tasa de inflación subyacente y, si se eliminan los 10 productos agropecuarios que, sumados, pesan 1.81 puntos en el índice y explican el 1.02 de la incidencia, tendríamos que la inflación general se reduciría a 4.55 por ciento. Esos productos son: chayote, jitomate, naranja, calabacita, zanahoria, cebolla, guayaba, lechuga, col, aguacate y cilantro. *Excélsior*, P 5

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001575nc.pdf





POLÍTICA

Da INE a Morena 73% del Congreso

El Instituto Nacional Electoral (INE) entregará un 73 por ciento de la Cámara de Diputados a Morena y sus aliados del PVEM y PT, lo que les permitiría superar ampliamente la mayoría calificada y realizar reformas constitucionales a modo. Sin embargo, en la asignación de senadores el bloque oficial no obtendría una mayoría de dos terceras partes pues le faltarían tres legisladores para lograrla. De acuerdo con la propuesta que se analizará hoy en la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE, el bloque de la 4T contará con 364 legisladores del total de 500 diputados, 30 más de los necesarios para la mayoría calificada en San Lázaro. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001433nc.pdf

INE perfila mayoría calificada para Morena y aliados

En un primer análisis, las áreas del Instituto Nacional Electoral (INE) perfilan que Morena, PT y Partido Verde tengan mayoría calificada en la Cámara de Diputados, al asignar los plurinominales con el criterio de partidos y no de coaliciones. Sin embargo, los consejeros deberán discutir la propuesta primero en la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos este miércoles, y posteriormente en el Consejo General del INE el viernes, donde se puede modificar el proyecto. Se prevé que un consejero también plantee una propuesta sobre una interpretación a la Constitución para que el reparto se realice por coaliciones, a fin de un mayor equilibrio entre las fuerzas políticas. **El Universal, Otilia Carvajal y Víctor Gamboa, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001283nc.pdf

Ante paro aceleran la reforma judicial

Aun con el paro de actividades decretado por trabajadores, jueces y magistrados, la reforma al Poder Judicial seguirá adelante e incluso se aprobará el 2 o 3 de septiembre en la Cámara de Diputados, aseguró el líder de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, con lo cual dejó en claro que se adelantaron los tiempos para su aval total en San Lázaro. Interrogado sobre la demanda de los jueces, magistrados y trabajadores del Poder Judicial de que Morena desista de la reforma, Monreal Ávila respondió que "no es posible. Los legisladores nunca actuamos bajo presión. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001475nc.pdf

Se acumulan indicios de mala racha económica

La economía mexicana envió más señales de desaceleración en indicadores clave: el consumo y la manufactura, rubros que dan una perspectiva de la marcha de la actividad productiva, tanto en la parte interna como externa, y son los principales motores del crecimiento. Las ventas minoristas cayeron 2.8% anual en junio, su descenso más pronunciado en 42 meses, desde diciembre del 2020, según cifras ajustadas por estacionalidad de la Encuesta Mensual sobre Empresas Comerciales (EMEC) del INEGI. A tasa mensual las ventas retrocedieron 0.5%, lo que fue la mayor baja en cinco meses. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001354nc.pdf





Bancos de EU amenazan a México si pasa plan judicial

El presidente Andrés Manuel López Obrador remarcó que el paro de labores de los integrantes del Poder Judicial "es ilegal". Se dio tiempo para ser irónico y aseveró que la suspensión de actividades judiciales será benéfica para las autoridades, porque no se otorgará la libertad a delincuentes. "A la mayoría de los mexicanos no les va a importar. Yo les diría, con toda franqueza, y también respeto, que hasta nos va a ayudar a que, si no están los jueces, los magistrados y los ministros en activo, tenemos cuando menos la garantía de que no van a dejar libres a delincuentes del crimen organizado, y cómo no van a estar trabajando los juzgados, tampoco habrá libertad para delincuentes de cuello blanco." **La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_21082024/21082024001151nc.pdf

